

NEWS der gemeinde**bözberg**

BUNDESFEIER 2023

Nicht vergessen: Die Bundesfeier findet im Ortsteil Linn am Dienstag, 01. August 2023, statt. Beginn um 16.00 Uhr.

Für die Details verweisen wir gerne auf die separate Einladung mit Programm, die wir Ihnen vor kurzem haben zukommen lassen.

Der Gemeinderat und der STV Bözberg freuen sich auf einen schönen Abend mit Ihnen.



INFOS AUS DEM GEMEINDEHAUS

Unser Lernender Marco Meier hat seine Lehrabschlussprüfungen zum Kaufmann EFZ mit Erfolg bestanden und durfte seinen eidgenössischen Fähigkeitsausweis mit Berufsmatur entgegennehmen.

Ebenfalls hat Melvin Roth seine Lehre als Fachmann Betriebsunterhalt EFZ erfolgreich bestanden.

Gemeinderat und Personal gratulieren Marco Meier und Melvin Roth herzlich und wünschen ihnen für den weiteren Berufs- und Lebensweg alles Gute.

Am 2. August 2023 startet Malin Pfister aus Zeihen ihre dreijährige Ausbildung zur Kauffrau und Josua Boll aus Bözberg seine Ausbildung zum Fachmann Betriebsunterhalt.

Wir heissen Malin Pfister und Josua Boll herzlich willkommen und wünschen ihnen viel Freude bei der Ausbildung und einen erfolgreichen Start.

NEUE SCHALTERÖFFNUNGSZEITEN DER GEMEINDEVERWALTUNG

Die Gemeindeverwaltung hat in den Monaten März, April und Mai 2023 die Anzahl der Kundenkontakte am Schalter, am Telefon und per Mail dokumentiert und im Anschluss ausgewertet. Ziel waren das Eruiere von bedürfnisorientierten Öffnungszeiten für die Einwohnerinnen und Einwohner wie auch für das Personal, um eine effiziente Bearbeitung der Geschäfte und Aufgaben gewährleisten zu können.

Die Grafiken zeigen auf, dass die meisten Schalterbesuche und Telefonanrufe jeweils am Dienstag und Mittwoch erfolgen.

Der Gemeinderat stellt fest, dass die Anforderungen stetig steigen und die Komplexität der Geschäfte zugenommen haben. Mit der Schliessung der Schalter an zwei Nachmittagen pro Woche ergibt sich die Möglichkeit, in dieser Zeit Geschäfte zu verarbeiten, für die im Alltag nebst Schalter, Telefon und Mails zu wenig Zeit bleibt.

Der Gemeinderat hat die Neuregelung der Schalteröffnungszeiten im Anschluss an die Sommeröffnungszeiten ab dem 14. August 2023 beschlossen. Ausserhalb der ordentlichen Schalteröffnungszeiten können selbstverständlich weiterhin Termine vereinbart werden. Diverse Dienstleistungen stehen rund um die Uhr auf www.boezberg.ch zur Verfügung. Parallel dazu wird das digitale Angebot weiter ausgebaut.

Die neuen Öffnungszeiten sind:

Montag	08.00 – 11.30 Uhr	Geschlossen
Dienstag	08.00 – 11.30 Uhr	14.00 – 18.00 Uhr
Mittwoch	08.00 – 11.30 Uhr	14.00 – 16.30 Uhr
Donnerstag	08.00 – 11.30 Uhr	Geschlossen
Freitag	07.00 durchgehend bis 14.00 Uhr	

Wir danken der Bevölkerung schon jetzt für das Verständnis.



.. aus dem Gemeinderat



Ertelte Baubewilligungen

Horani Ibrahim, Trottacker 296, Effingen
Gewerbliche Umnutzung
Parzelle Nr. 379, Gebäude Nr. 296, Schärilmatt

Knöpfel Peter, Ursprung 1, Bözberg
Erstellung Carport
Parzelle Nr. 383, Ursprung 1

Ersatz Sonnensegel beim Spielplatz Chapf

Das Sonnensegel beim Spielplatz Chapf im Ortsteil Oberbözberg musste erneuert werden. Zur richtigen Zeit ist das neue Sonnensegel eingetroffen. Wir wünschen eine schöne Sommerzeit.



Altersleitbild Bözberg

Die Arbeitsgruppe ist tatkräftig an der Arbeit. Nebst der Vorbereitung eines Workshops am Samstag, 30. September 2023, wird ein Fragebogen ausgearbeitet, mit dem Ziel, die Bedürfnisse der Bözberger Seniorinnen und Senioren zu erheben.

Der Fragebogen wird allen Personen ab 60+ persönlich zugestellt. Zudem wird der Fragebogen ab Mitte August 2023 auf der Homepage zum Downloaden bereitgestellt. Die Arbeitsgruppe ist auf die Rückmeldungen gespannt.

Anfangs September 2023 werden Sie weitere Informationen und eine Einladung zum Workshop erhalten.

Richtige Entsorgung von Neophyten



Invasive Neophyten und invasive Neozoen (Tierarten) werden im Sammelbegriff invasive Neobiota zusammengefasst. Sie sind weit verbreitet und stellen uns alle vor eine komplexe Herausforderung. Sie gefährden die biologische Vielfalt und können in unterschiedlichen Lebensräumen verschiedenste Schäden verursachen. Viel Anstrengungen werden bereits durch zahlreiche Akteure unternommen, um invasive Neobiota zu bekämpfen und einzudämmen. Für die Bekämpfung der invasiven Neophyten ist eine grösstmögliche Koordination gewünscht. Deshalb sollen auch die Hausgärten auf entsprechende Pflanzen geprüft und diese fachgerecht entsorgt werden. Für die fachgerechte Entsorgung hat der Kanton Aargau «Neophyten-Säcke» lanciert. Es handelt sich um milchig-transparente Säcke von 60 l. Diese können ab sofort kostenlos bei der Gemeindekanzlei bezogen werden. **Die gefüllten Säcke müssen zusammen mit dem Hauskehrich für die Abholung durch die Kehrichtabfuhr deponiert werden, weil sie zwingend der Kehrichtverbrennung zugeführt werden müssen.**

Bei der Gemeindekanzlei können zudem Flyer mit den wichtigsten invasiven Neophyten bezogen werden. In diesem Flyer ist ebenfalls beschrieben, wie invasive Neophyten und deren Pflanzenteile korrekt entsorgt werden.

SCHALTERÖFFNUNGSZEITEN DER GEMEINDEVERWALTUNG WÄHREND DEN SOMMERFERIEN

Während den Sommerferien, vom 10. Juli 2023 bis 11. August 2023, sind die Schalter der Gemeindeverwaltung und des Regionalen Steueramts Bözberg **nur vormittags bis 11.30 Uhr geöffnet.**

Die Schalterstunden am Nachmittag fallen aus. Selbstverständlich können aber auch ausserhalb der Schalteröffnungszeiten Termine vereinbart werden.



VWW BÖZBERG – BRUNNENMEISTERMANDAT FREI ROHRLEITUNGSBAU AG WECHSEL HAUPTBRUNNENMEISTER



Die Firma Frei Rohrleitungsbau AG, Turgi, führt das Brunnenmeistermandat für die VWW Bözberg aus. Der bisherige Hauptbrunnenmeister Marco Vago hat die Firma Frei Rohrleitungsbau AG per Ende Mai 2023 verlassen, um eine neue Herausforderung anzunehmen. Die VWW Bözberg dankt Marco Vago für die ausgezeichnete Arbeit.

Die Firma Frei Rohrleitungsbau AG hat als neuen Hauptbrunnenmeister bestimmt:

Andreas Sommer, Stv. Geschäftsführer und Brunnenmeister

079 729 85 23

brunnenmeister.vww@boezberg.ch

Der Vorstand der VWW Bözberg begrüsst Andreas Sommer recht herzlich in seinem zukünftigen Einsatzgebiet.

VORSTAND VWW BÖZBERG



Bundesfeier im Ortsteil Gallenkirch 2022

Musikgesellschaft Bözberg

Die Musikgesellschaft Bözberg teilt mit:

Die Musikgesellschaft hat an ihrer GV vom 13. Juni 2023 beschlossen alle Aktivitäten per sofort ganz einzustellen.

Wir hätten noch zwei Kesselpauken, div. Instrumente und Noten günstig abzugeben. Bei Interesse melden Sie sich bitte bei Ueli Keller 079 317 46 67 oder Silvia Grünenfelder 079 334 03 32.

Wir bedanken uns bei der Gemeinde, den Passiv- Ehren- und Freimitgliedern, herzlich für die jahrelange Unterstützung. Während fast 70 Jahren waren wir mit Ihnen unterwegs, haben viele unvergessliche Feste und Anlässe zusammen erlebt und gefeiert.

Wir wünschen allen einen schönen Sommer.
MG Bözberg.



Hitze und Alter



Wenn es im Sommer lange sehr heiss ist, bedeutet dies Stress für den Körper. Besonders für ältere Menschen, kleine Kinder und chronisch kranke Menschen ist es wichtig, sich im Sommer gut vor der Hitze zu schützen.

Gesundheitstipps für den Hitzesommer

Halten Sie **Ihre Wohnung und Ihren Körper kühl**.

- » Am Tag Fenster und Fensterläden schliessen sowie Vorhänge ziehen
- » In der Nacht und am frühen Morgen lüften
- » Leichte Kleidung tragen

Bei Unwohlsein trinken Sie viel und kühlen Sie Ihren Körper. Wenn keine Besserung eintritt, kontaktieren Sie **Ihren Arzt/ Ihre Ärztin**.

Aktion Hitze und Alter: 5 Gläser pro Tag

Das Department Bau, Verkehr und Umwelt und die Fachstelle Alter und Familie des Departments Gesundheit und Soziales lancierten im Sommer 2023 die Aktion 5 Gläser am Tag. Zielgruppe der Aktion sind Menschen über 70 Jahre.

5x

Trinken Sie **mindestens 1½ Liter pro Tag**, auch wenn Sie keinen Durst haben. Das entspricht 5-mal diesem Glas.

Strengen Sie sich nicht körperlich an, wenn es heiss ist. **Bleiben Sie im Schatten.**